
順利地區長評 

 (發言重點) 

 

「順利地區長評」發言代表:馮明東 

 

(1) 「長者評議會」非常關注政府用什麼標準計算「安老院的宿位」和「社區照顧 

服務」的名額? 為何跟「關注組」所計算的結果有很大差距? 

政府是否低估了安老服務的需要? 

低估需要是十分嚴重的問題。未來長者人口尤其獨老雙老增加，需要只會有增

無減，現在每年已經有近 6000位長者因等不及安老院服務便死亡，若錯估比率

則未來求過於供必更嚴重。更多長者恐怕等不到服務便已無奈離世。 

因此，政府須與民共議訂定合理及準確估算以免低估需要。 

 

(2) 我們亦質疑政府假設整體長期照顧服務總需求每年減 1%太樂觀，未有充分考慮

現在人均壽命越來越長和長期病患不斷上升的趨勢。 

 

(3) 長者普遍期望居家安老，但為何政府強調「居家安老」，而規劃「院舍的宿位」

又會高於「社區照顧服務」的規劃名額? 這樣的規劃實在與「居家安老」的理

念背道而馳，使「居家安老」變成口號。 

因此，「長者評議會」認為政府應照顧不同長者的需要和意願，讓長者有選擇， 

「社區照顧服務」的規劃名額絕對不應低於「院舍的宿位」的規劃名額。 
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(4) 最後，我們認為重視準確規劃之餘，亦必須重視服務質素的訂定和監管。政府

不單須確保足夠數量的服務以滿足需要，亦必須建立有效的規劃和監管機制使 

長者獲得優質的服務，讓長者有尊嚴地安享晚年。 

 

謝謝各位！ 

 

 

 

 


